

COMUNIDAD



Boletín mensual comunidad funcionaria
Dirección de Atención Primaria-SSMC



Noviembre 2023



Red Salud Central





Equipo Editorial

Pía Fernandez-Dávila Sepúlveda:
Directora (s) Atención Primaria de Salud -DAP

Daniela Burgos Castro:
Subdirectora Médica, DAP

Enrique Novoa Alfaro:
Subdirector (s) Administrativo, DAP

Michael Muñoz Gallardo:
Subdirector Gestión y Desarrollo de las Personas, DAP

Comuna de Maipú

CESFAM de Maipú
www.facebook.com/maipucesfam/

CESFAM Ana María Juricic
www.facebook.com/cesfamjuricic/

CESFAM José Eduardo Ahués
www.facebook.com/cesfamahues/

Comuna de Cerrillos

CESFAM Enfermera Sofía Pincheira
www.facebook.com/cesfampincheira/

CESFAM Norman Voullieme
www.facebook.com/CesfamDrNormanVoullieme/

Comuna de Est. Central

CESFAM San José de Chuchunco
www.facebook.com/cesfamchuchunco/

CESFAM Padre Vicente Irrázaval
www.facebook.com/cesfampvi/

CESFAM Las Mercedes
www.facebook.com/lasmercedescsfam/

Comuna de Santiago

www.facebook.com/cesfamn1/
CESFAM N°1

CESFAM N°5
www.facebook.com/cesfamn5



Ferias de salud acercan procesos de gestión de las personas a **CESFAM**

Durante el segundo semestre se realizaron Ferias de Salud organizadas por la Subdirección de Gestión y Desarrollo de Personas de la DAP donde participaron los departamentos de Calidad de Vida Laboral Buen Trato Laboral, Desarrollo Organizacional, Gestión de Personas, Salud y Seguridad Funcionaria además de la Universidad de Las Américas (UDLA) entregando información a los y las trabajadores/as de los centros de salud respecto a cada área.

En las diversas versiones los y las funcionarios/as pudieron resolver dudas sobre remuneraciones, capacitación, seguridad laboral entre los diversos temas que abarca la subdirección y de esta manera agilizar procesos e iniciativas internas.

Presentan protocolo “Clave Morada” a funcionarios y funcionarias



Desde hace un tiempo el Departamento de Calidad de Vida Laboral de la DAP, está trabajando en el cuidado de los y las trabajadores/as de los centros de salud de nuestra red esto con el fin de protegerlos frente a agresiones que puedan sufrir por parte de los/as usuarios/as y en este sentido trabaja en la promoción y difusión del protocolo denominado **“Clave Morada”**.

Una primera entrega de información se realizó durante octubre, donde se capacitó en cuanto a terminología, las funciones que deben efectuar quienes estén a cargo de este procedimiento, además del seguimiento entre otras prácticas a equipos directivos de los centros además de funcionarios y funcionarias encargadas.

Según lo indicado por Carolina Astudillo, jefa de la Unidad Gestión Ambientes Laborales Departamento De Calidad De Vida Laboral de la DAP, esta instancia busca *“dar a conocer el protocolo en los funcionarios de la red sobre el accionar frente a situaciones de agresión a funcionarios/a”*, esto con el fin de resguardar la integridad física y psicológica de los trabajadores/as.



Unidades dependientes de DAP cambian **dispensadores**

Durante el segundo semestre de este año se invirtieron más de 274 millones de pesos insumos en torno a la higiene de los funcionarios y funcionarias de la red, en este sentido se hizo el cambio de dispensadores de papel higiénico, toallas de papel y jabón, con lo que se pretende cumplir normas clínicas.

Cabe indicar que los nuevos insumos evitan el trasvasije entre recipientes, como es el caso del jabón y que hoy permite que en los centros se pueda ahorrar material e insumos, por ejemplo, a nueva dosificación incluye 700 lavados por cada envase. Esta permutación se realizó mediante vía licitación que permitió renovación, cambio e instalación según los requerimientos de cada unidad DAP.



Parte estrategia de Telesalud en **CESFAM Padre Vicente Irarrázaval**

En septiembre se dio inicio a la estrategia de Telesalud en el CESFAM Padre Vicente Irarrázaval de Estación Central con la toma de hora en línea por parte de los y las usuarios/as del centro de salud.

La iniciativa, coordinada entre la Dirección de Atención Primaria y el equipo de Salud digital del SSMC, tiene por objetivo mejorar el acceso de las personas a la atención de salud mediante una gestión remota y priorizada. Según lo indicado por la doctora Stephanie Camillieri, pediatra y referente de Telesalud del centro de salud, serán cerca de 1000 usuarios/as mensuales que podrán acceder, mediante la estrategia, a prestaciones de salud: “Esperamos que funcione bien, que sea bien acogido por la comunidad. Es una manera importante de reducir presencialidad y las aglomeraciones y ya sabemos lo que eso conlleva. Además, con los aumentos de la población esto ayuda porque no hay filas. Es más fácil pedir la hora desde la casa”, puntualizó.

Cabe indicar que, en una primera etapa, los y las usuarias podrán tomar la hora de a través de la plataforma de Telesalud para las prestaciones de Control de Niño Sano, controles nutricionales, además de evaluación dental (Programa CERO) para niños, niñas y adolescentes de 0 a 19 años.

Breves/Aniversario

Con gran marco de público se vivió la FONDAP 2023

Por segundo año consecutivo funcionarias y funcionarios participaron de la Fonda de Atención Primaria, FONDAP, organizada por el Comité de Cultura, Recreación y Deporte de la Dirección de Atención Primaria del SSMC.

En la oportunidad participaron trabajadores y trabajadoras de los centros de salud dependientes además de nivel central, quienes pudieron presenciar el concurso de cueca además de un variado show artístico preparado para la ocasión.

En tanto, los asistentes se mostraron contentos por la iniciativa que también contó con stand de comida, juegos y bebestibles, “vinimos a pasarla bien y eso hemos hecho” precisaron funcionarias y funcionarios de diversos centros, en tanto, Solange Palma del CESFAM Chuchunco, “tener un espacio distinto al habitual de trabajo para el esparcimiento, compartir con otros compañeros de los distintos Cefam y unidades.

Eso ayuda mucho primero al autocuidado y a la vinculación entre compañeros”, puntualizó.



Breves/DAP

Nuevas Duplas Sanitarias realizan trabajos en terreno en centros de la red

Desde septiembre que los centros de salud dependientes de la Dirección de Atención Primaria del SSMC, así como los municipales de nuestra red de salud cuentan con una dupla sanitaria de atención para el apoyo de atención de personas migrantes.

La pareja, compuesta de una enfermera y TENS, están realizando atenciones de salud promocionales y preventivas en terreno a personas migrantes en situación de vulnerabilidad con el objetivo de apoyar a este grupo y también la labor al interior de los centros de salud.

Atención Primaria dependiente y municipal se prepara para el 2024

En dos jornadas la Dirección de Atención Primaria realizó la planificación en Red para establecimientos de atención primaria del SSM. En la oportunidad se entregaron elementos diagnósticos y técnicos para dar inicio a la programación de actividades 2024.

En esta reunión participaron equipos técnicos de la subdirección médica del servicio, de la DAP y equipos Gestores de los establecimientos APS dependientes y municipalizados de la red, según lo indicado por Margarita Mora, encargada del Modelo y Curso de Vida de la Dirección de Atención Primaria, "este tipo de instancias son las ocasiones que nos permite facilitar y desarrollar estrategias para optimizar la atención de nuestros usuarios y usuarias", asimismo la profesional agradeció la participación de los y las funcionarios/as de los centros de salud, valorando el tiempo y la disposición en este tipo de instancias.



Breves/Aniversario

CESFAM Las Mercedes y Sofía Pincheira celebran Aniversarios

Durante el segundo semestre la comunidad de los centros Las Mercedes de Estación Central y Enfermera Sofía Pincheira de Cerrillos celebraron 1 año más de vida.

En el caso del recinto de calle Embajador Quintana la conmemoración finalizó con una torta donde la comunidad funcionaria celebraron los 10 años.

Y en el caso del CESFAM de Cerrillos, las películas infantiles fueron las protagonistas de la jornada conmemorativa.





Centro Infantil del Cesfam N°5 celebró su Aniversario 25

Con una ceremonia donde participaron las madres y padres de los niños y niñas que van al centro Infantil N°5 se celebró el aniversario 25 de la entidad.

En la oportunidad los actuales estudiantes pudieron conocer a ex alumnos/as del recinto, quienes compartieron con las educadoras y asistentes de párvulos un momento de nostalgia y además fue la ocasión para agradecer la labor que llevan haciendo en este cuarto de siglo.

¡Atentos y atentas: se vienen las matrículas 2024 de los recintos infantiles!

Diversas son las fechas de matrícula que tienen los diferentes centros y jardines próximo año. Según lo indicado en el Departamento de Calidad de Vida Laboral las fechas son las siguientes:

Jardín Infantil Cesfam Maipú:

- Renovación párvulos antiguos/as : 04 y 07 de diciembre.
 - Nuevos ingresos: Desde el 11 al 15 de diciembre.
 - Horarios: 09:00 a 13:00 horas - 15:00 a 17:00 horas.
- *Requisitos: Los y las niñas deben tener entre 2 a 5 años .

Centro Infantil Maipú:

- Renovación niños y niñas antiguos/as: 11 y 14 de diciembre.
 - Nuevos ingresos: 15 de diciembre.
 - Horario: 09:00 a 16:00 horas.
- * Requisitos: Los y las niñas deben tener entre 6 a 12 años.

Centro Infantil Ahués:

- Renovación niños y niñas antiguos/as: 13 de diciembre.
 - Nuevos ingresos: 13 de diciembre.
 - Horario: 09:00 a 16:00 horas.
- * Requisitos: Los y las niñas deben tener entre 5 a 12 años.

Centro Infantil CES N° 5:

- Renovación niños y niñas antiguos/as: 12 de diciembre.
 - Nuevos ingresos: 12 de diciembre.
 - Horario: 09:00 a 16:00 horas.
- * Requisitos: Los y las niñas deben tener entre 5 a 12 años.



10

